

LA SEMANA

EL DIRIGENTE COMUNISTA URUGUAYO JAIME PEREZ FUE SOMETIDO A TORTURAS luego de ser detenido y confinado en los departamentos 2 y 6 de la división de Inteligencia policial, en Montevideo, denunciaron fuentes del exilio. Según PL entre otras torturas Pérez ha sufrido una inmersión en agua, golpes y daños en las uñas de los pies. El 27 de octubre último, tres días después de su detención, la policía uruguaya publicó en la prensa una foto de Pérez, emitiendo el nombre y en la cual el dirigente aparecía con traumatismos en el ojo derecho, añadieron los informantes. Pérez continúa en un calabozo de la Jefatura de policía de Montevideo. Fue detenido junto al dirigente juvenil comunista Jorge Mazzarovich. Por otra parte, añade el despacho de PL, el también dirigente comunista Eduardo Viera, director del diario "El Popular", clausurado por el régimen uruguayo, está recluido en el cuartel 9 de caballería y ha sido obligado a permanecer largas horas de pie, lo que influye sobre una vieja dolencia de su pierna izquierda.



SEGUN NOTICIAS PROCEDENTES DE ATENAS la izquierda griega no está satisfecha con las reformas constitucionales presentadas al Parlamento a pedido del primer ministro Konstantín Karamanlis por estimarlas antidemocráticas. Los cambios serán introducidos a la Constitución de 1952, cuya vigencia quedó en suspenso durante el período de la dictadura militar. La modificación de la Ley fundamental permitirá que el jefe de Estado adquiera poderes extraordinarios en detrimento del Parlamento. Entre los poderes del presidente de



la República —que en opinión de los observadores será el propio Karamanlis— está la designación del Primer Ministro y su sustitución cuando lo estime conveniente. También podrá disolver el Parlamento. El Partido Comunista, que estuvo 36 años en la ilegalidad, calificó la idea de modificar la Constitución en esa forma de "reaccionaria, arcaica y antidemocrática", dirigida a preparar las condiciones para imponer de nuevo al país un régimen autoritario, que en vez de estar representado por el rey sería encabezado por el presidente. El partido de las Nuevas Fuerzas de la Unión del Centro expresó su criterio contrario a la modificación de la Carta Magna si la reforma consiste en otorgar poderes especiales al presidente. Esta se considera la segunda fuerza en el Parlamento. La Cámara de Diputados, elegida en precipitados comicios hace apenas un mes, cuenta con 300 escaños, de los cuales 219 son del partido Nueva Democracia que dirige Karamanlis. El proyecto de reforma solo da una mínima capacidad al Parlamento frente al presidente. El líder del movimiento Socialista Panhelénico, Andreas Papandreu (cuyo padre fue primer ministro y destituido en una maniobra palaciega que abrió vía a la dictadura) se mostró también contrario al proyecto de Karamanlis. En este contexto, la ciudadanía fue sorprendida con una orden que prohíbe la transmisión de algunas de las canciones del músico Mikis Theodorakis, también prohibidas durante el régimen militar fascista.

EL PRESIDENTE DE ECUADOR GENERAL GUILLERMO RODRIGUEZ LARA RATIFICO su confianza a los once ministros y otros altos funcionarios de la administración que integran su gabinete. El secretario general de la administración, general Carlos Aguirre, descartó toda posibilidad de cambios ministeriales. El gabinete continuará con el mismo equipo de colaboradores que han actuado durante 1974, afirmó el alto funcionario. Por otra parte, el ministro de Recursos Naturales y Energéticos ecuatoriano, contralmirante Luis Salazar Landeta, expresó en Quito que la última reunión de los países exportadores de Petróleo (OPEP) en Viena sirvió para robustecer al organismo internacional. "Un frente común de defensa de los recursos naturales se logró en esta cita de Viena", dijo el ministro Salazar Landeta a su regreso al país.



CON CERCA DE UN MILLON DE DESOCUPADOS y una galopante inflación la República Federal de Alemania finalizó 1974. La hasta hace un año floreciente economía germanooccidental se encuentra ahora presionada no solo por los desempleados, sino también por los millares de trabajadores que han visto reducida su jornada laboral. Los precios de los artículos de primera necesidad se elevaron durante este año en más del diez por ciento, pese a los esfuerzos en su contra del titular de Economía, Hans Friderichs. Las principales industrias germanooccidentales sufren los embates de la crisis económica de los últimos meses. Los dirigentes de la economía de la RFA insisten en que uno de los paliativos consiste en que los sindicatos "moderen" sus peticiones de aumentos salariales. Es decir, que piden el sacrificio de los trabajadores para que las empresas, a la postre, sean las que continúen recibiendo ganancias.



LA EXPLOSION CONTROLADA MAS GRANDE DE EUROPA

1.—La ciudad española de Cádiz, según las agencias noticiosas, se convirtió recientemente en el escenario de la "explosión controlada" más grande que ha tenido lugar en Europa. El hospital de la ciudad ya resultaba pequeño y anticuado y las autoridades decidieron ampliarlo. Solicitaron la cooperación de los técnicos pertinentes y en pocas horas toda una parte del edificio voló en pedazos sin afectar ni un ladrillo, ni un cristal siquiera de las ventanas que rodeaban la zona de la explosión. Justamente en el área derruida por este moderno procedimiento será erigido un edificio de varios pisos. Las fotos muestran los tres momentos de la explosión, considerada la más grande en Europa hasta ahora.

EJEMPLO DE HEROISMO COTIDIANO

2.— Los trabajadores de la estación eléctrica de Uong Bi, en la República Democrática de Viet Nam, han desarrollado un excelente trabajo durante 1974 en el marco de las tareas de la reconstrucción del país. Construida en 1960, la estación constituye un ejemplo de solidaridad internacionalista entre la Unión Soviética y la patria de Ho Chi Minh. En 1972 fue criminalmente destruida por bombas norteamericanas guiadas por rayos laser. Poco tiempo después, la tenacidad y heroísmo vietnamitas lograron recuperar lo que destruyó la agresión imperialista. Con la ayuda soviética no sólo fue levantada de nuevo, sino que se trabaja activamente en su ampliación. El grupo de trabajadores de esta planta eléctrica de Uong Bi, en la provincia de Quang Ninh, estaba formado por cuatro hombres, pero uno de ellos murió durante los bombardeos norteamericanos. Los tres restantes hacen el trabajo completo en esta pequeña pero importante estación eléctrica de Uong Bi, un ejemplo de heroísmo cotidiano y silencioso.

SOLIDARIDAD CON LAS MUJERES CHILENAS ENCARCELADAS

3.— La Federación Internacional Democrática de Mujeres, con sede en Berlín, capital de la RDA, desarrolla una intensa campaña de solidaridad con los presos políticos en Chile y contra el terror fascista desatado en ese país por la Junta Militar. En unión de otras organizaciones femeninas alemanas, la Federación convocó a una conferencia para anunciar la campaña de firmas en favor de las mujeres detenidas y torturadas en las cárceles chilenas.

A la conferencia de prensa fue especialmente invitada la dirigente Julieta Campusano (segunda de izquierda a derecha), miembro del Comité Central del Partido Comunista de Chile y senadora durante el gobierno de la Unidad Popular. Ella dijo que esta campaña de solidaridad impulsada por la Federación Democrática Internacional de Mujeres fortalecerá seguramente el coraje de las mujeres chilenas encarceladas por los fascistas en su patria, cada vez más aisladas interna y externamente.